

Bonjour à toutes et tous,

Nous sommes venus aujourd'hui pour souligner cette convergence élus-citoyens.

Nous sommes le versant citoyen-électeur de ce rassemblement.

Nous sommes ceux qui luttent depuis 1992 contre ce projet pharaonique, destructeur, inutile et imposé.

Il nous a fallu longtemps œuvrer pour faire basculer l'opinion publique et les élus qui par deux fois se sont désormais prononcés contre ce projet à une très large majorité à la CAPB,... et nous saluons particulièrement ceux que parfois nous avons eu du mal à convaincre pour leur chemin parcouru fait d'intelligence et d'écoute.

Nous saluons également les 4 dépt euro

7 dept

5 sénat

15 cons rég

15 cons dépt

92 maires

Et 490 cons munic

Qui ont signé l'appel d'Irun pour la modernisation des voies existantes.

Nous sommes ceux qui ont réuni 15 500 personnes précédées de 130 tracteurs à Bayonne , Nous sommes ceux qui avons raison durant débat public de 2006 quand nous dénonçons les chiffres faux de RFF.

Nous devons alors, passer de 10 trains quotidiens de marchandises par sens en 1999 à 85 trains de marchandises par sens à Bayonne en 2020. Nous sommes aujourd'hui en 2025 et il y en a moins de 4 entre Hendaye et Bayonne, 6,5 au nord de Bayonne.

Nous saluons cette initiative qui réunit en cette terre de résistance ceux qui aujourd'hui s'insurgent contre un projet qui saigne économiquement et injustement les territoires et pas seulement au Pays Basque.

A l'heure où des tractations se mènent secrètement pour capter les milliards manquants auprès de l'Europe, nous le disons tranquillement: nous luttons depuis 33 ans et nous ne sommes pas fatigués.

Parce qu'obtenir une telle réponse collective est gratifiant, encourageant et porteur d'avenir.

Merci pour être venus au Pays Basque qui est loin, très loin d'être enclavé et... pour répondre à une expression malheureuse d'Alain Rousset, où les habitants ne sont pas "débiles".